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В ОКТЯБРЕ состоялись
учебно�методические воен�
но�полевые сборы в войско�
вой части  внутренних войск
МВД России, широко извест�
ной как Шумиловская брига�
да. В них приняли участие
председатель городской Думы
Иван Карнилин, вице�мэр
Сергей Гладышев, председа�
тель комитета по делам воен�
нослужащих и правоохрани�
тельных органов администра�
ции Нижнего Новгорода Лео�
нид Кузин,  депутаты  городс�
кой Думы, директора департа�
ментов администрации Ниж�
него Новгорода.  Руководили
сборами заместители коман�
дующего войсками Привол�
жского регионального коман�
дования внутренних войск
МВД России  Александр Ша�
пошников и Валерий Назаров
при участии командира части
Андрея Владимирова.

Началось всё с  торжест�
венного построения на плацу.
Собравшихся приветствовали
Александр Шапошников,
Иван Карнилин, Сергей Гла�
дышев. Руководители городс�
кой Думы и администрации
Нижнего Новгорода вручили
почётные грамоты и подарки
отличившимся бойцам части,
возложили цветы к Вечному
огню. Минутой молчания
почтили память солдат и

офицеров, погибших при ис�
полнении воинского долга в
"горячих точках".

Участники сборов посети�
ли музей части, где ознакоми�
лись с историей её создания,
боевыми маршрутами, ге�
ройскими подвигами. После
демонстрации фильма о роли
внутренних войск МВД  Рос�
сии гостям показали солдатс�
кие казармы, рассказали об

организации быта и обучения
военнослужащих (по этим по�
казателям часть считается об�
разцовой). Затем приступили
к выполнению нормативов:
депутаты стреляли из автома�
та Калашникова и пистолета
Макарова, собирали и разби�
рали автомат. Участникам
сборов продемонстрировали
основные виды вооружений,
боевую и специальную техни�

ку. После этого гостей прока�
тили на БТР и БМП, накор�
мили солдатским обедом. А
потом своё мастерство и вы�
сокий уровень специальной
подготовки продемонстриро�
вали бойцы разведывательной
роты. Выполнение програм�
мы учебных сборов заверши�
лось подведением итогов при
построении на плацу.

Светлана ТРИФОНОВА

Принятие бюджета
Нижнего Новгорода на
2009 год стало основным
итогом заседания городс-
кой Думы. 

СРЕДИ приоритетных нап�
равлений � сфера образования,
транспортная система и благо�
устройство. При этом финан�
сирование капитального ре�
монта социальных объектов
будет увеличено на 70%. Осо�
бое внимание, как и в прош�
лом году, планируется уделить
восстановлению дорожной се�
ти. Серьёзных замечаний у де�
путатов при обсуждении бюд�
жета не возникло.

А вот информация о строи�
тельстве торгового комплекса
на Нижневолжской набереж�
ной вызвала самое бурное об�
суждение. Вопрос иницииро�
вала группа депутатов во главе

с председателем комиссии по
развитию города, строитель�
ству и архитектуре Олегом Ва�
лентиновичем Сорокиным.    

Депутаты выявили несоот�
ветствие проекта, по которому

ведётся строительство, тому
проекту, который был предс�
тавлен инвестором на рассмот�
рение депутатов. Год назад
после бурных дебатов Дума да�
ла согласие на смену зонирова�

ния этой территории при усло�
вии, что строительство не на�
рушит вид города со стороны
реки, то есть новая застройка
не будет возвышаться над
уровнем набережной. Однако
архитекторы проекта решили
оформить входы в торгово�
развлекательный центр в виде
двух трёхэтажных башен из
стекла и камня. 

� Нам обещали, что истори�
ческий вид не пострадает, но
что мы видим сейчас? � задал
вопрос депутат Дмитрий Кузин.
� Почему нам не представлена
истинная картина?

Олег Сорокин отметил, что
солидные каменно�стеклян�
ные объёмы будут неуместны
рядом с возрождённым храмом
и памятником Минину и По�
жарскому. Его поддержал за�
меститель председателя горо�
дской Думы Андрей Осипенко:

� Год назад речь шла о вход�
ных павильонах размером с три
телефонные будки. Про трёх�
этажные объёмы никто не го�
ворил. Мы согласовали смену
зонирования, но можем про�
вести и обратную процедуру.

Депутат Игорь Кондратьев
отметил, что новый храм со
стороны набережной и сейчас
практически не виден из�за
уже построенного здания. А
решать вопросы, что красиво,
а что некрасиво, должны про�
фессионалы. Депутат предло�
жил созвать градостроитель�
ный совет и прислушаться к
мнению независимых экс�
пертов. Вопрос о строитель�
стве торгового центра на
Нижневолжской набережной
будет рассмотрен на совеща�
нии с участием депутатов и
архитекторов.

Тамара ЛУКЬЯНОВА

Военные сборы
Депутаты взяли автоматы

Народным избранникам тоже нужна боевая подготовка.

Сотрудничество городской Думы и Шумиловской бригады не огра�
ничивается периодическими визитами депутатов в воинскую часть. В
Ленинском районе реализуется программа "Юный патриот", один из
пунктов которой предусматривает проведение военных сборов для
старшеклассников.

� Уже третий год депутаты района организуют для учащихся 9 � 11�x
классов поездки в Шумиловскую бригаду, � говорит депутат Надежда
Мельникова (на снимке). � Это не экскурсии, а самые настоящие сбо�
ры, где девчонки и мальчишки должны выполнить определённые норма�
тивы. Дети знакомятся с армейским бытом, общаются с военнослужа�
щими. Это помогает избавить будущих призывников от страха перед
призывом. 

КСТАТИ

Уважаемые 
соотечественники!

Дорогие нижегородцы!
Сердечно поздравляю

вас с государственным
праздником � Днём на�
родного единства!

В основу праздника
положено важнейшее ис�
торическое событие –
подвиг Нижегородского
ополчения под предво�
дительством князя Дмит�
рия Пожарского и наше�
го выдающегося земляка
Кузьмы Минина по ос�
вобождению Москвы
от польских интервен�
тов. Народ, объединив�
шись в трудную для свое�
го Отечества годину, сох�
ранил российскую госу�
дарственность. Враг был
побеждён, Москва осво�
бождена, и вскоре Рос�
сия укрепилась как вели�
кая держава от Балтийс�
кого моря до Тихого оке�
ана.

Так пусть подвиг на�
ших предков вдохновля�
ет нас на добрые дела,
на труд и свершения
во славу России! Пусть
будут мир и согласие
в наших сердцах! Желаю
всем нижегородцам здо�
ровья и благополучия!

Председатель городской 
Думы Иван КАРНИЛИН

Главный финансовый документ утверждён

Николай Лапшин, Олег Кондрашов, Владимир Тарасов изучают
проект торгового центра.



ДЕПУТАТЫ обсудили обращение
жительницы Приокского района по
поводу графика работы муниципаль"
ной бани на ул. Батумской. Руковод"
ство бани нарушает постановление го"
родской Думы. В этом документе про"
писано, что с понедельника по четверг
устанавливаются льготные дни. По
словам жительницы, баня на ул. Бату"
мской работает по неправильному
графику: понедельник " выходной,
вторник " санитарный, среда " мужс"
кой день, четверг " женский. Таким
образом, нижегородцы могут помыть"
ся по льготному тарифу только один
день в неделю. 

Представитель МП "Нижегородс"
кие бани" пояснил, что в заведении на
ул. Батумской нет своей котельной,
горячую воду приходится покупать у
"Теплоэнерго", поэтому предприятию
невыгодно работать все четыре дня.
Да и популярностью у льготников, по
его словам, баня не пользуется. 

" И что вы предлагаете, гонять ни"
жегородцев по всему городу?! " возму"

тился Олег Соро"
кин. " На Батумской
без бани нельзя, у
многих местных жи"
телей просто нет
других условий, что"
бы помыться. 

Есть и другие
претензии к работе
" Н и ж е г о р о д с к и х
бань". Как отметила

депутат Елена Горбунова, ещё в этом
году предприятие планиро"
вало сделать ремонт в бане на
ул. Октябрьской революции,
но воз и ныне там. Деньги
были выделены, но руковод"
ство МП перенесло работы
на следующий год. 

" МП "Нижегородские
бани" должно само приго"
товить предложения, как
поступить с графиком, "
считает депутат Виктор Куз�

нецов. " Не надо спешить с дотация"
ми, да и с изменением на"
шего постановления стоит
повременить. Городу нужна
отдельная программа по ба"
ням.

На следующем заседании
комиссии представителей
муниципального предприя"
тия ждут с конкретными
предложениями. 

Наталья ХАЛЕЗОВА
Фото Татьяны БЫКОВОЙ

Вот если бы все городские бани выглядели так же.
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НИЖНИЙ НОВГОРОД

НА объединённой комиссии по
городскому хозяйству, транспорту и
связи бюджет и коммунальная
служба вызвали бурную дискуссию. 

При обсуждении
проекта бюджета
Нижнего Новгорода
председатель комис"
сии по городскому
хозяйству Олег Вла�
димирович Сорокин
поинтересовался,
учитывали ли при
подготовке главного
финансового доку"
мента города совре"

менную экономическую ситуацию в
мире.

" Я не думаю, что доходы в бюджет
Нижнего Новгорода упадут из"за фи"
нансового кризиса на Западе, " пояс"
няет заместитель главы города, ди"
ректор департамента финансов и на"
логовой политики Нижнего Новго"
рода Светлана Утросина. " Урезания
расходов мы не предполагаем. В бюд"
жете города учтена инфляция (11
процентов), размер который устано"
вило правительство РФ. Все необхо"
димые корректировки с учётом эко"
номической ситуации в стране мы
сможем внести в феврале, когда де"
путаты городской Думы будут при"
нимать окончательный проект бюд"
жета"2009. Поэтому нижегородцам
волноваться особо не стоит. 

К О Н Т Р О Л Ь "
Н О " С Ч Ё Т Н А Я
группа городской
Думы пришла к вы"
воду, что в бюджете
города на 2009 год
не хватает около 60
млн рублей на ор"
ганизацию питания
в образовательных
учреждениях. Об
этом заявил депу"
тат Владимир Шанин на сов"
местном заседании комис"
сий по бюджетной, финан"
совой и налоговой политике
и по здравоохранению и со"
циальной защите населения.
Он обратил внимание на то,
что при сложившейся тен"
денции роста цен на продук"
ты питания увеличение фи"
нансирования на 12 процен"
тов означает реальное сни"
жение. 

Заместитель мэра по соци"
альной политике Татьяна

Беспалова в ответ по"
яснила, что увеличе"
ние финансирования
организации питания
затруднительно в
связи с отсутствием
продуктовых норм
питания. Нормы ус"
тановлены по кало"
рийности и содержа"
нию основных пита"
тельных веществ. Но

за счёт каких продуктов будет
обеспечен рацион, в доку"
ментах ничего не сказано. 

Городскому департаменту
образования и управлению
Роспотребнадзора по Ниже"
городской области поставле"
на задача определить, сколь"
ко денег надо на питание од"
ного ребёнка в детских садах
и школах. Вопрос будет рас"
смотрен на очередном заседа"
нии комиссии по образова"
нию, культуре и спорту.

Тамара ЛУКЬЯНОВА

В ЦЕНТРЕ внимания на
объединённом заседании
трех комиссий городской Ду"
мы были вопросы выделения
средств на ремонт и строи"
тельство объектов образова"
ния и здравоохранения. 

" Я уже
лет шесть
г о в о р ю
про необ"
ходимость
строитель"
ства ФОКа
для школы
№ 47, "
открыл об"
суждение
председа"

тель комиссии по экономике,
промышленности и предпри"
нимательству Дмитрий Бир�
ман. " В школе нет спортив"
ного зала, зато во дворе стоит
разрушающийся долгострой.
Каждый год мне говорят "
вопрос запланирован, будем
решать. То же самое я говорю
жителям. Очень хотелось бы
наконец сдвинуть дело с
мёртвой точки. 

Председатель комиссии по
развитию города, строительству
и архитектуре Олег Сорокин

напомнил про обещание вклю"
чить в бюджет развития строи"
тельство ФОКа к школе № 30.
Физкультурно"оздоровитель"
ные комплексы необходимы
также школам № 25 и 28.  

Группа депутатов Советс"
кого района поставила воп"
рос о ремонте двух корпусов
детской городской поликли"
ники № 39, в которых лечат"
ся больные детским цереб"
ральным параличом. В зда"
нии имеются проблемы с
фундаментом, требуются ра"
боты по его укреплению. 

По поручению депутатов
Сормовского района пред"
седатель комиссии по реали"
зации муниципальных прог"
рамм и национальных про"
ектов Игорь Тюрин предло"
жил пре"
д у с м о т "
реть в
б ю д ж е т е
следующе"
го года
с р е д с т в а
на проек"
тирование
н о в о г о
здания го"
р о д с к о й
больницы № 17. По словам
депутата, больница находит"
ся в очень плохом состоянии
и сдерживает развитие
участка в районе переулка
Союзный. Однако решение
о целесообразности строи"
тельства здания будет при"
нято только по итогам ауди"
та лечебно"профилактичес"
ких учреждений города, ко"
торый начнётся в ближай"
шее время.

Ирина НИКИТИНА

Какие нужны больницы, покажет аудиторская проверка.

Без спорта сейчас не прожить.

Сколько денег 
нужно детям?

Внимание 
на школы и больницы

Ситуация
под контролем

Баня по праву

Бюджет защитят от кризиса
Школьников без обеда не оставят.
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О доходах…

ГЛАВНОЙ особенностью
бюджета 2009 года я бы назвал
ориентацию на ожидаемое ис"
полнение, а не на исходный ва"
риант. Напомню: доходы и рас"
ходы первоначально принятого
бюджета на 2008 год были ниже
показателей ожидаемого испол"
нения бюджета 2007 года.

На сей раз мы принимаем
бюджет с доходами выше прог"
нозов исполнения текущего
бюджета на 4 млрд руб. и расхо"
дами " выше на 3,6 млрд руб. Та"
кой подход больше соответству"
ет реальному положению вещей.
Хотя есть некоторые сомнения в
достоверности ряда доходов.
Например, запланированное
увеличение сбора налога на до"
ходы физических лиц на 39% я
бы назвал рискованным. Реаль"
ный прирост этого налога в те"
кущем году составит только
19%. И я не слышал ни от одно"
го государственного деятеля, что
темпы роста доходов населения
в 2009 году удвоятся.

Приличный рост в 2009 году
намечен по земельному налогу "
25%. Этот налог, мы знаем, со"
бирается тяжело, многое зави"
сит от успешной работы налого"
вой службы. На мой взгляд, есть
резервы в росте доходов от еди"
ного налога на вменённый доход
и от использования муници"
пального имущества. Кстати,

аналогичная картина наблюда"
лась и при принятии текущего
бюджета, в ходе исполнения ко"
торого мы усложнили почти на
миллиард задачу КУГИ. 

…и расходах

ЧТО касается расходной
части бюджета, то отрадно от"
метить, что взгляды Думы и ад"
министрации на стратегию раз"
вития города в подавляющем
большинстве совпадают. В но"
вом бюджете приоритет отдан
образованию. Оно занимает на"
ибольший удельный вес в рас"
ходах " 36%. И к уровню 2008
года эта отрасль получит допол"
нительно почти 2 миллиарда
рублей. На второе место по фи"
нансированию после образова"
ния вышел транспорт. Отрадно,
что администрация города ус"
лышала критику о необходи"
мости снижения аппетита бла"
гоустроителей. Мы все за то,
чтобы наш город был красивым
и ухоженным, но нельзя это де"
лать в ущерб другим сферам.
Финансирование благоустрой"
ства уступает уровню текущего
года, но по"прежнему занимает
ведущее третье место по объё"
мам финансирования. Считаю
оптимальным финансирование
жилищного и коммунального
хозяйства. Как никогда высо"
кий темп роста в бюджете 2009
года запланирован по культуре.

На 38% увеличивается финан"
сирование библиотек, на 34% "
театров, значительный рост в
финансировании Дворцов и
Домов культуры. Единственное
несогласие с проектом бюджета
лично у меня вызывает финан"
сирование раздела "Здравоохра"
нение, физическая культура и
спорт". Темпы роста финанси"
рования муниципального здра"
воохранения заложены боль"
шие, но с учётом увеличения
платежей за коммунальные ус"
луги, роста зарплаты и неудов"
летворительного состояния с
медицинским оборудованием
они недостаточны. Явно недос"
таточно финансирование физи"
ческой культуры и спорта. Но
при условии использования до"
полнительных резервов эта си"
туация вполне поправима. 

Дефицит бюджета в 2,6 мил"
лиарда никаких тревог не вызы"
вает. В сегодняшнем состоянии
бюджетного процесса дефицит
" это своеобразный буфер. Эко"
номика города крепкая и здоро"
вая. Это подтверждается тем,
что Нижний Новгород в пос"
ледние четыре года не берёт
кредитов в коммерческих бан"
ках, а значит, не платит кабаль"
ных процентов. Считаю проект
бюджета на 2009 год сбаланси"
рованным и отвечающим  ре"
альным возможностям и пот"
ребностям.

Записала Ксения ПЕТРОВА

В ГОРОДСКОЙ Думе
побывала делегация ад"
министрации Ленинско"
го района города Саранс"
ка. Целью визита стало
изучение нижегородско"
го опыта по развитию
территориального обще"
ственного самоуправле"
ния. Принимал саранс"
ких коллег заместитель
председателя городской
Думы Андрей Осипенко. 

Гости посетили Ленинский
район Нижнего Новгорода.
Большое впечатление произвело

комплексное благоуст"
ройство микрорайона
Молитовский, отре"
монтированный центр
дополнительного об"
разования им. Лунача"
рского и школа № 91.
Председатели советов
общественного само"
управления микро"
районов Ипподром и
Молитовский затон
поделились своим

опытом, обозначили проблемы, с
которыми сталкиваются во вре"
мя работы.  

Б У Д У Щ Е Е
спортивных сек"
ций обсуждали
депутаты городс"
кой Думы на за"
седании комис"
сии по образова"
нию, культуре и
спорту. В насто"
ящее время бо"
лее десятка детс"
ких спортивных
учреждений Нижнего
Новгорода располагаются
в подвальных и полупод"
вальных помещениях. 

" Молодые ребята вы"
нуждены делать первые
шаги в спорте в недопусти"
мых  условиях, " категорич"
но высказался депутат Ни�
колай Лапшин. " В то время
когда строятся ФОКи и но"
вые спортивные площад"
ки, ряд детско"юношеских
спортивных секций ютится
в подвалах.

Вопрос о необходи"
мости срочно подыски"
вать более подходящие
помещения для занятий
спортом детей поддержа"
ли все депутаты, присут"
ствующие на комиссии.

" Городская
администрация
также обеспокое"
на положением
детских спортив"
ных секций, " по"
яснила вице"мэр
Татьяна Беспало�
ва. " С будущего
года мы намере"
ны прекратить
арендовать под"

вальные и полуподваль"
ные помещения для раз"
мещения там спортивных
школ и секций и перенес"
ти их в здания средних
учебных заведений. Во
многих нижегородских
школах построены новые
стадионы. В вечернее вре"
мя они пустуют и вполне
могут использоваться для
занятий юных спортсме"
нов. 

Татьяна Беспалова за"
верила депутатов, что
при реконструкции ста"
дионов "Труд" и "Старт"
все располагавшиеся там
секции сохранятся, для
них подыскивают подхо"
дящие тренировочные
базы. 

Спортсменов 
выведут

из подземелья

КОМПЕТЕНТНО

Факт будет 
лучше ожидания

Структура расходов бюджета

прочие отрасли 
10,9%

образование 
36,1% 

здравоохранение, 
физическая 

культура и спорт 
9,6%

национальная 
экономика 
19,2% жилищно-коммунальное 

хозяйство 24,2%

Пора выходить из подвалов на стадион.

Встреча 
Ленинских районов

Этику надо возрождать
ЗА ВОЗВРАЩЕ"

НИЕ в школах уроков
этики и культуры се"
мейных отношений
выступает депутат го"
родской Думы Ольга
Шумакова. Возродить
их она предложила на
Всероссийском  собра"

нии представителей родительских комите"
тов школ, которое проходило в Государ"
ственной думе РФ.

" Центральной темой обсуждения стало
духовно"нравственное состояние молодё"
жи, " рассказывает Ольга Николаевна. "
Растёт поколение, у которого духовный
стержень практически отсутствует, а поня"
тие нравственных ценностей размыто.

Настало время менять эту ситуацию, и на"
чинать нужно не со взрослых сформиро"
вавшихся людей, а с детей. 

Участники собрания обратились к
премьер"министру Российской Федера"
ции  Владимиру Путину с предложением
ввести уроки этики в школьную прог"
рамму. 

20 ОКТЯБРЯ в Торгово�промышленной па�
лате Нижегородской области состоялась пре�
зентация фотовыставки  "Фотокросс. Молодёжь
Нижегородского края". Выставка организована
региональным общественным движением "Жен�
щины Нижегородского края", председатель  �
депутат городской Думы Ольга Шумакова.

В ТО ЖЕ ВРЕМЯ

Своё мнение о проекте бюджета на 2009 год высказал заместитель пред-
седателя комиссии по бюджетной, финансовой и налоговой политике 
Владимир Пачёнов.



Не забыты ни стар, ни млад
СТАЛО доброй традицией, что октябрь � месяц повышенного внима�

ния к людям старшего возраста. В дни Декады пожилого человека депутат
городской Думы Игорь Кондратьев подарил ветеранам и пожилым людям
десятого избирательного округа экскурсионные поездки по святым и па�
мятным местам. Сто пятьдесят жителей Канавинского района смогли по�
бывать в Муроме, Городце, Дивееве. 

Заместитель председателя городской Думы Ольга Балакина каждый год
в Декаду пожилого человека поздравляет с праздником обитателей домов�
интернатов курортного посёлка Зелёный Город. В этом году поздравле�
ния и подарки от депутата получили 280 человек.

Кроме того, подарки были вручены восемнадцати малообеспеченным
одиноким жителям посёлка Зелёный Город и 40 жителям деревни Новая.

Другая сфера постоянной заботы депутатов � помощь детям. По иници�
ативе депутатов Игоря Кондратьева и Алексея Гойхмана состоялась благот�
ворительная  акция по сбору вещей для малолетних беспризорников. Все
собранные вещи будут розданы в ходе мероприятия "Ночной автобус". На
стоянках бездомных детей не только одарят вещами, но и накормят. А при
необходимости выпишут направления в медицинский пункт или в приют.

WWW.AIF-NN.RU
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НИЖНИЙ НОВГОРОД
Вера в Бога по-

могла Пелагее Гри-
горьевне Королёвой
пройти все жизнен-
ные испытания и до
преклонного воз-
раста сохранить яс-
ность мысли и опти-
мизм.

Крестьянское
воспитание

УРОЖЕНКЕ села Красное
Пелагее Григорьевне Королё�
вой (на снимке) 20 октября ис�
полнилось 90 лет. Её родите�
ли воспитали восьмерых до�
черей и двоих сыновей, а у са�
мой юбилярши восемь детей,
13 внуков, 12 правнуков и
праправнучка. С малых лет
Пелагея Григорьевна узнала
тяжесть крестьянского труда.
В школе проучилась только
четыре года, затем пришлось
бросить: надо было дома по�
могать по хозяйству, да и в
колхоз уже стали посылать на
работу. В сороковом году она
стала заведующей птицефаб�
рикой, правда ненадолго.
Когда началась война, её по
мобилизации направили на
военные работы. Пришлось и
торф добывать, и лес валить,
и окопы рыть. Плюс к тому
она пахала, боронила, возила
зерно. Выжить в трудное и го�
лодное время женщине помо�
гала вера в Бога. 

� При всех  тяжёлых обсто�
ятельствах я обязательно на�
ходила время сходить в цер�
ковь помолиться, поблагода�
рить и попросить здоровья,
сил для дальнейшей жизни, �
вспоминает Пелагея Григорь�

евна. �  С самого раннего
детства родители прививали
всем детям веру в Бога. Ни�
когда в нашей семье за стол
не садились без молитвы. 

В 1944 году она вышла за�
муж за пришедшего с фронта
инвалида без одной ноги,
вдовца с двумя дочками Анд'
рея Павловича Королёва. Ро�

дила ещё восьмерых ребяти�
шек. Не делала никаких раз�
личий между удочерёнными и
родными детьми. Всех выучи�
ла, дочерей выдала замуж,
сыновей женила, помогала
растить внуков и правнуков.
Теперь родственники приез�
жают погостить, повидаться,
попросить благословения на
дальнейшую жизнь.

Молитвы были
услышаны

ДОЛГОЕ время очень тре�
вожило Пелагею Григорьевну
отсутствие храма в родном се�
ле. Во времена её детства цер�
ковь была. Служил там одно�
сельчанин священник Нико'
лай Дубровин. И пел замеча�
тельный хор, где юная Пела�
гея постигала азы церковных
песнопений. Но в 1935 году
храм разрушили. Жители села
со слезами на глазах спасали
иконы, лампады, церковную
утварь, прятали по домам,
хранили долгие годы. Прош�
ло много времени, но вера не
покидала людей. Одна из
женщин, Полина Гордеева,
организовала молельное по�
мещение в своём доме. Туда
односельчане принесли всё,
что удалось спасти при разру�
шении храма. Пока она была

жива, службы проходили в её
доме. В семидесятые годы на
пожертвования верующие ку�
пили домик, устроили мо�
лельную избу там. Под руко�
водством глубоко верующей
Веры Силантьевой службу ве�
ли по воскресеньям и празд�
никам. После смерти бабуш�
ки Веры все заботы о сохра�
нении молельного дома взяла
на себя Пелагея Королёва.
Около 30 лет она вела службу
по благословению батюшки
Павла Максимовича Машина.
Молельный дом постепенно
разрушался от старости, и ре�
монты уже не помогали. Ду�
мали о покупке другого поме�
щения, да где же денег взять!
Пелагея Григорьевна посто�
янно молилась о том, чтоб
нашлись люди, способные
помочь возродить настоящий
храм, где можно было бы сох�
ранить спасённые церковные
ценности. 

� Господь услышал мои
молитвы и послал человека,
который помог строитель�
ству, � говорит Пелагея Гри�
горьевна. � Это был наш сель�
чанин Иван Николаевич Кар'
нилин. В короткие сроки на
месте разрушенного храма
появилась церковь, освящён�
ная во имя Покрова Богоро�
дицы. Я благодарю и ставлю
свечи о здравии людей, кото�
рые непосредственно приня�
ли участие в строительстве
храма: Ивана Николаевича
Карнилина, Сергея Михайло'
вича и Александра Михайло'
вича Васиных, Владимира
Грыжина, Виктора Леонидо'
вича Исаева, Александра Ни'
колаевича Анисимова, Мари'
ны Васильевны Климовой и
многих других.

Записала Алёна СМИРНОВА
Фото из личного архива П. Г. КОРОЛЁВОЙ

В селе Красном 
возродился храм

Живая история

Новая церковь возведена на месте разрушенной.

СПАСИБО ДЕПУТАТУ

16 ОКТЯБРЯ 2008 г. в Ленинском районе состоялась экологическая акция по пересад�
ке деревьев из парка "Дубки" на территорию школ № 60 и 106. В школе № 106 у памятни�
ка павшим воинам�выпускникам представители совета ветеранов района и старшеклас�
сники совместно посадили аллею рябин. Помощь в проведении мероприятия оказывал де�
путат городской Думы по девятому избирательному округу Сергей Александрович Михай'
лин. Это не первая экологическая акция, организованная при поддержке депутата. В 2007
году в рамках проекта "Экология и школа" в избирательном округе было высажено 500 де�
ревьев и 4000 кустарников. Для Ленинского района это особенно важно, поскольку здесь
на одного жителя приходится всего 3,2 кв. м зелёных насаждений вместо 16 по норме.

Районный совет ветеранов благодарен за возможность участвовать в подобных по�
лезных мероприятиях. Такие акции способствуют воспитанию у детей бережного от�
ношения к природе.  

Л. К. С м и р н о в а , председатель совета ветеранов Ленинского района  

Благодаря депутату школьники взялись за лопаты.

Поездка в Городец запомнится надолго.

Заложена аллея памяти

Лестница с перилами

Я ОЧЕНЬ благодарен Ивану Николаевичу Карнилину за внимание к мо�
ему обращению и помощь. Мне после болезни тяжело было ходить на
почту за газетами, трудно подниматься по лестнице без перил, особенно
зимой, когда скользко. Я обращался в администрацию Приокского райо�
на с просьбой установить перила, но безуспешно. Тогда и решил написать
председателю городской Думы И. Н. Карнилину. Сейчас перила установ�
лены, чем я очень доволен.

Евгений Фёдорович Б о л о т о в

Студентов поддержат
ДЕПУТАТЫ городской Думы решили устроить ликбез для студентов и провели

выездное заседание комиссии по культуре, спорту и образованию в аудитории НГСА.
Возглавляла “преподавательскую” делегацию председатель комиссии Ольга Шумакова.

Визит народных избранников вызвал большой интерес у будущих строителей. На
встречу пришло порядка 300 студентов вуза. Депутаты рассказали молодым
нижегородцам о своей работе, проблемах, решаемых городской Думой, ответили на
вопросы. Большая их часть касалась организации досуга студентов и проведения
спортивных мероприятий. Депутаты пообещали оказать ребятам всестороннюю
поддержку, предложили разработать программу по организации досуга студентов
НГСА и представить её на утверждение в городскую Думу.

Общение с нижегородскими студентами депутаты городской Думы продолжат в
самое ближайшее время. В “лекторском” графике значатся политехнический и
педагогический университеты.

ИНТЕРЕСНАЯ ВСТРЕЧА 
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